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Les Soirées d’automne, festival itinérant
organisé par la Cove et les Passagers du Zinc

Pour cette 14ᵉ édition, qui aura lieu du mercredi 13 au samedi 16 novembre, la communauté
d’agglomération Ventoux Comtat Venaissin (Cove) et les Passagers du Zinc (PDZ)  proposent
quatre soirées dans quatre communes participantes : Modène, Vacqueyras, Mazan et Saint-
Didier.

La programmation, concoctée par la Cove et Les Passagers du Zinc, reste fidèle à l’ambition historique
du festival : garantir l’accès à la culture partout et pour tous. Le prix du billet est à 6€ quel que soit le
spectacle. Artistes confirmés, nouveaux talents, jeune public, éclectisme artistique : la programmation
comblera tous les goûts. 

Itinérance musicale en 4 rendez-vous
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Le Festival s’ouvre avec un concert Jeune Public ‘Mekanik Kantatik’

Nicolas Cante,  alias  Mekanik Kantatik,  nous entraine avec son piano électronique dans un univers
déjanté et rigolo pour faire danser grands et petits. Accompagné de la chanteuse colombienne Violeta
Ocampo,  et  avec  ses  chansons  décalées  et  amusantes  sur  des  rythmes  entraînants,  on  voyage  en
Amérique latine et on danse au rythme d’une salsa matinée d’électro. Mekanik Kantatik vous invite pour
votre première boum électro-latino !
Mercredi 13 novembre. 16h. 2 et 4€. Salle des fêtes. Modène.

Soirée poétique avec le groupe vocal occitan Lo Barrut 

Barrut, c’est un fil tendu au-dessus de l’abîme. Les voix se jumellent et leur harmonie nous retient.
Composé de trois chanteuses, quatre chanteurs, venus des rives du nord de la Méditerranée, Barrut
sillonne les routes, et les chœurs battent. Traversa, c’est un enracinement fertile. Les voix de ces femmes
et de ces hommes a cappella nous transmettent la force et la profondeur de nos vies et chantent en
occitan les révoltes. Une poésie puissante, émanant d’un imaginaire commun, d’histoires vécues à cœur
ouvert dans une harmonie subtile et savante. Un moment de poésie où voix et harmonies s’expriment
dans toutes leurs nuances et toute leur puissance.
Jeudi 14 novembre. 21h. 6€. Église de Vacqueyras.

Double plateaux avec Lo’Jo et Clameurs

De leur Anjou natal à tous les continents, des instruments traditionnels au rock, Lo’Jo a toujours su
passer de la feuille blanche à la poésie. La lumière et les mots de « Feuilles Fauves », leur nouvel album,
magnifient  une  nouvelle  fois  l’insaisissable.  Chaque  chanson  est  un  voyage,  chaque  mot  une
pérégrination, chaque son une aventure. Une nouvelle fois, Lo’Jo nous offre la grâce des mots et la
douceur des sons du monde et nous permet ainsi de pouvoir le contempler avec délice.

C’est la rencontre entre Sarah et Jean-Christophe à la contrebasse et leur intuition qu’il y aurait un
dialogue intéressant entre leurs cordes, augmentées de pédales d’effets et de textures électroniques.
Clameurs ouvre des brèches saturées dans le son chaud des instruments acoustiques.
Vendredi  15 novembre.  21h.  6€.  La Boiserie.  150 chemin de Modène.  Mazan.   04 90 69 47 84 /
contact@mazan.fr 

Soviet Suprem et Quintet de Pioche clôtureront ce festival

Depuis 10 ans, le Soviet Suprem soulève les foules, à l’endroit, à l’envers et toujours de la gauche vers la
gauche. Après avoir revisité la sono mondiale au travers de l’œil de Moscou et pris le contrepied de la
world music anglo-saxonne puis s’être tourné vers l’électro-minimal teinté de chœurs de l’armée rouge,
Soviet a pris le train de l’orient extrême et est de retour avec un 3ᵉ opus résolument rap et tourné vers
l’Asie. Ni affiliés à l’empire (rap commercial) ni au milieu (rap de gangster), Sylvester Stalying et John
Leyang vont faire beaucoup mieux et conquérir l’empire du milieu ! 

Les concerts du Quintet de pioche sont une parenthèse poétique et virevoltante, poussant à l’écoute

https://www.facebook.com/mekanikkantatik
https://www.facebook.com/barrutlaires
https://www.facebook.com/lojomusic
https://www.facebook.com/clameurs.officiel
https://www.facebook.com/sovietsupremofficiel/
https://www.facebook.com/QuintetDePioche
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comme à la danse. Avec le Quintet, laissez-vous embarquer pour un voyage musical en Europe à travers
la musique klezmer et la musique des Balkans, s’offrant ici et là quelques escales chantées mêlant des
airs traditionnels italiens, serbes, grecs, roumains ou russes.
Samedi 16 novembre. 21h. 6€. Concert Debout. Salle des fêtes. Saint-Didier. 

Soirées d’automne. Du 13 au 16 novembre. 04 90 67 10 13. 

La CoVe a vendangé les 300 pieds de sa vigne
intercommunale 

Le mercredi 11 septembre 2024, le vignoble de la CoVe a livré sa vingtième récolte de son histoire.

http://soireesdautomne.com
https://www.lacove.fr/accueil.html
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Comme chaque année,  à  la  fin  de  l’été,  la  communauté  d’agglomération  Ventoux-Comtat-Venaissin
procède aux vendages de sa vigne intercommunale. Cette année, c’est une nouvelle fois une classe de
1ère AP du campus Provence Ventoux qui ont réalisé la récolte des quelques 300 plants aux côtés d’élus et
de Jacqueline Bouyac, présidente de la CoVe et Michel Jouve, délégué à l’Agriculture.

Cette parcelle viticole installée au sein de l’enceinte de l’Hôtel de Communauté a été installée pour
permettre un enseignement pédagogique pour les élèves du lycée agricole Louis Giraud de Carpentras-
Serres.  L’objectif  de ce partenariat  avec le  campus vauclusien est  d’offrir  la  possibilité  aux élèves
d’effectuer leurs premiers pas et travaux dans leur découverte du cycle végétatif d’une vigne et du travail
accompli  par les viticulteurs et  autres métiers agricoles pour amener la vigne à maturité pour les
vendages, moment crucial de leur année. 

(Vidéo) Carpensud à la pointe de l’écologie
industrielle et territoriale

https://epl.carpentras.educagri.fr
https://www.lacove.fr/mon-territoire-en-action/portraits-de-territoire/ils-font-la-cove/jacqueline-bouyac-la-cove-au-feminin.html
https://www.lacove.fr/mon-agglo/les-elus/la-presidente-et-les-vice-presidents.html
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L’association d’entrepreneurs de la zone d’activité de Carpensud vient d’obtenir le soutien de la région
Provence-Alpes-Côte  d’Azur  pour  l’émergence  d’une  démarche d’Ecologie  industrielle  et  territoriale
(EIT).

Dans ce cadre, une nouvelle commission s’est ouverte à Carpensud afin de mettre en œuvre ce projet
territorial,  qui a pour but d’optimiser les flux entrants (ressources) et les flux sortants (déchets) à
l’échelle du territoire afin de réduire les impacts négatifs des activités humaines sur l’environnement.

« Cette optimisation s’appuie sur la coopération territoriale des acteurs, publics comme privés, afin de
générer  des  gains  qu’ils  soient  économiques,  environnementaux  voire  sociaux  »,  explique  l’Ademe
(Agence de l’environnement et de la maîtrise de l’énergie) dont l’EIT est l’un des 7 ‘piliers’ de l’action
d’économie circulaire mise en œuvre par l’établissement public.

Pour Carpensud, le projet comprend notamment des actions de sensibilisation et d’information, des
sessions de formation, des ateliers, et des communications pour assurer une compréhension approfondie
de l’EIT, ainsi qu’une enquête afin de recenser les entrants et sortants des entreprises en vue d’une
mutualisation.

Pour cela, l’association vauclusienne met en place un groupe de travail constitué de :
• Alain Martin, Mission projet
• Léa Gérin, directrice Charles Gérin et fils
• Béatrice Darcas, directrice Atelier Bio de Provence
• Françis Gutierrez et Isabeau Gaillard, co-fondateurs de Ventoux Compost
• Julien De Michele du service développement économique de la Cove (Communauté d’agglomération
Ventoux Comtat Venaissin)
• Sarah Mendez-Colloc, chargée de l’étude à la CCI de Vaucluse

Présidée par Patrice Rouvier d’Allianz assurances, Carpensud s’adressait auparavant principalement aux
entreprises du bassin de Carpentras et Pernes-les-Fontaines. Depuis l’an dernier, l’association a décidé
d’élargir son champ d’action à toutes les entreprises du département de Vaucluse.

L.G.

https://economie-circulaire.ademe.fr/ecologie-industrielle
https://economie-circulaire.ademe.fr/ecologie-industrielle
https://economie-circulaire.ademe.fr/ecologie-industrielle
https://www.linkedin.com/in/alain-martin-mp/
https://www.linkedin.com/in/l%C3%A9a-g%C3%A9rin-8042373b/
https://www.linkedin.com/in/b%C3%A9atrice-darcas-468a91a3/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/francis-gutierrez-768a68227/
https://www.linkedin.com/in/isabeau-gaillard-896099154/
https://www.lacove.fr/annuaires/services-cove/service-developpement-economique.html
https://www.linkedin.com/in/sarah-mendez-colloc-b553a7197/
https://www.linkedin.com/in/patrice-rouvier-58421385/
https://www.echodumardi.com/economie/carpensud-selargit-aux-entreprises-de-lensemble-du-vaucluse/
https://www.echodumardi.com/economie/carpensud-selargit-aux-entreprises-de-lensemble-du-vaucluse/
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Avec l’EIT, l’objectif est que les déchets des uns deviennent les matières premières des
autres.DR/Ademe

Contact Carpensud :
s.montmasson@carpensud.com
thea.defilippo@carpensud.com

Carpentras : lancement de l’exposition
« Liberté, écris leurs noms » qui rend
hommage aux résistants du Ventoux 

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/09/Capture-decran-2024-09-02-121117-HD.jpeg
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Inaugurée le samedi 24 août 2024 au sein du Forum des patrimoines dans la commune de Carpentras,
l’exposition « Liberté, écris leur noms » rend hommage aux hommes et femmes du territoire vauclusien
et du Ventoux qui ont risqué leurs vies pour venir en aide aux alliés, venus libérer la France en août
1944. Conçue par le service culture et patrimoine de la Communauté d’Agglomération Ventoux Comtat
Venaissin, l’exposition a reçu le soutien de Jacqueline Bouyac, présidente de la CoVe et sa vice-présidente
Dominique Plancher lors de sa soirée d’ouverture. 

Visible du lundi au samedi de 9h30 à 17h30, cette rétrospective sera disponible jusqu’au vendredi 20
décembre. Les visiteurs pourront effectuer un saut dans l’histoire et plonger dans le destin de ces
femmes et de ces hommes du territoire du Ventoux, qui ont tout risqué pour défendre la France et sa
devise républicaine. Ils étaient habitants des villes ou des villages, travailleurs, maquisards, jeunes ou
moins jeunes. Tous ces civils combattants volontaires ont eu leur rôle à jouer et ont contribué à faire
revenir la paix parfois au péril de leur vie. Ce projet a obtenu le Label Mission Libération de l’État.

Infos pratiques : Exposition « Liberté, écris leurs noms ». Du samedi 24 août 2024 au vendredi
20 décembre 2024, accessible de 9h30 à 12h30 et de 14h à 17h30. Forum des patrimoines, 79
place du 25 août 1944, à Carpentras. Gratuit, entrée libre par l’office du tourisme. 

https://www.lacove.fr/le-forum-des-patrimoines.html
https://www.lacove.fr/accueil.html
https://www.lacove.fr/accueil.html
https://www.lacove.fr/mon-territoire-en-action/portraits-de-territoire/ils-font-la-cove/jacqueline-bouyac-la-cove-au-feminin.html
https://www.lacove.fr/mon-agglo/les-elus/la-presidente-et-les-vice-presidents.html
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Jeux Olympiques 2024 : Romain Mahieu
présente sa médaille de bronze aux
Vauclusiens 

Quelques jours seulement après la  fin  des Jeux Olympiques de Paris  2024,  le  Vauclusien
Romain Mahieu, fraîchement médaillé de bronze de BMX lors de l’épreuve du 2 août, était de
retour sur son département, ce jeudi 15 août. Entre un bain de foule dans son club de Sarrians
et une conférence de presse au Confidentiel, le pilote a pu mesurer sa côte de popularité
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grandissante et présenter son « graal » bronzé obtenu à la capitale. 

Le retour du roi. Ce jeudi 15 août 2024, Romain Mahieu, champion du monde de BMX 2023 et surtout
très récent médaillé de bronze aux Jeux Olympiques de Paris 2024 était de retour chez lui, sur son
territoire, sur le Vaucluse après avoir illuminé la « ville lumière » de son talent. Le licencié du club de
Sarrians est venu profiter d’un bain de foule de 200 personnes venu en masse au sein de son lieu
d’entrainement pour partager un moment avec le cycliste. 

Très  attaché  à  son  département  d’adoption,  Romain  Mahieu  a  pris  le  temps  de  signer  tous  les
autographes demandés et  de prendre un maximum de photos avec le  public  vauclusien.  Un grand
moment de partage un avec ses fans (petits et grands) qui se sont déplacés pour admirer la médaille de
bronze qui n’a pas quitté le cou du sportif de 29 ans. Sous les yeux du président du BMX de Sarrians,
Stéphane Garcia, Romain Mahieu a pu mesurer l’engouement suscité par les Jeux Olympiques de Paris et
la fierté générée par son parcours. 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Romain_Mahieu
https://www.bmx-sarrians.com
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Romain Mahieu signant un autographe dans son club BMX de Sarrians. Crédit Photo : Fabrice Beau

« J’avais hâte de rentrer à la maison » 

Le médaillé olympique a ensuite poursuivi sa tournée médiatique et de célébrations au bar-hôtel le
Confidentiel,  à  Sorgues,  près  d’Auchan le  Pontet.  Accompagné de  son  président  de  club  et  de  la
présidente de la CoVe, Jacqueline Bouyac et de la vice-présidente du Département de Vaucluse, Christelle
Jablonski-Castanier, Romain Mahieu a prononcé quelques mots lors d’une mini conférence de presse dans
les jardins du restaurant « j’avais envie de profiter à fond de ces jeux, de la cérémonie d’ouverture à la
cérémonie  de  clôture,  j’ai  apprécié  chaque  seconde.  J’étais  rentré  de  Tokyo  sans  médailles  donc
aujourd’hui je suis heureux que mon travail depuis 4 ans a porté ses fruits, c’est une fierté de partager ce
moment et de ramener la médaille aux personnes qui m’ont accompagné dans ce parcours, j’ai  les
meilleures conditions et les meilleures infrastructures ici, dans mon club de Sarrians ». 

« J’avais hâte de rentrer à la maison, de me reposer, de profiter de tout l’amour que je reçois, c’est
génial. La suite ? souffler, un peu de vacances, un peu de repos mais j’attends le nouveau calendrier pour
me fixer mes futurs objectifs. À long terme c’est bien évidemment les J.O de Los Angeles en 2028 que je
préparerai comme ces Jeux à Sarrians avec l’objectif d’aller chercher une nouvelle médaille ». 

https://www.confidentielavignon.com/fr/
https://www.confidentielavignon.com/fr/
https://www.lacove.fr/accueil.html
https://www.lacove.fr/mon-territoire-en-action/portraits-de-territoire/ils-font-la-cove/jacqueline-bouyac-la-cove-au-feminin.html
https://www.vaucluse.fr/accueil-3.html
https://www.vaucluse.fr/annuaire-des-elus-315/christelle-jablonski-castanier-244.html?cHash=25779a0e4b15637a92dd4a24a0d5c438
https://www.vaucluse.fr/annuaire-des-elus-315/christelle-jablonski-castanier-244.html?cHash=25779a0e4b15637a92dd4a24a0d5c438
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


21 novembre 2024 |

Ecrit par le 21 novembre 2024

https://echodumardi.com/tag/cove/   11/18

La Cove agit pour éviter aux jeunes de
basculer dans la drogue
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La communauté d’agglomération Ventoux Comtat Venaissin (Cove) a été choisie par la Mission
interministérielle  de  lutte  contre  les  drogues  et  les  conduites  addictives  (Mildeca)  pour
coordonner un programme d’actions visant à empêcher les jeunes de basculer dans la drogue et
le trafic de stupéfiants.

Le projet lauréat de la Cove, qui vise à empêcher les jeunes de basculer dans la drogue et le trafic de
stupéfiants, rassemble plusieurs actions destinées aux jeunes entre 10 et 25 ans, mais aussi aux parents
et aux professionnels en contact avec les jeunes. Ces actions visent notamment le périmètre des quartiers
du Bois de l’Ubac et des Amandiers/Éléphants/Sablières à Carpentras.

Les  quatre  objectifs  principaux  de  ce  projet  sont  de  limiter  l’attractivité  des  trafics,  prévenir  la
participation des jeunes à ces activités illégales et criminelles, détecter et accompagner les jeunes en
situation sensible en phase de basculement, ainsi que sensibiliser et soutenir les parents.

Les actions du projet

Pour mener à bien ce projet choisi par la Mildeca, la Cove va mettre en place plusieurs actions :

https://www.lacove.fr/accueil.html
https://www.drogues.gouv.fr
https://www.drogues.gouv.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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des formations plus approfondies sur les addictions seront proposées aux professionnels en
contact avec les jeunes, qui apprendront également les comportements à adopter en cas de
situations particulières,
des séances et débats axés sur la prévention et le rôle des parents seront proposés avec la
pièce de théâtre Tourner le dos aux addictions et prévenir le trafic de
stupéfiants de la Compagnie des Autres,
l’association Dunes animera six chantiers éducatifs pour jeunes mineurs,
le Codes 84 interviendra auprès de classes de 6ᵉ des collèges Raspail et Daudet à Carpentras
dans le cadre du programme ‘Cap ou pas cap de dire NON !’,
la radio locale RTVfm animera quatre émissions/débats autour des addictions et de la
prévention avec quatre groupes de jeunes et un groupe de parents,
le parquet de Carpentras, les professionnels de la Justice, et le service Culture et Patrimoine
de la Cove mettront en place un procès fictif avec des élèves de 4ᵉ du collège Raspail pour
faire découvrir les métiers de la Justice, les peines et sanctions.

La délinquance, un sujet déjà aux cœurs des préoccupations de la Cove

Avec ses partenaires, la Ville de Carpentras, la Police nationale, la Préfecture, l’Agence Régionale de
santé, la CAF, le Planning familial de Vaucluse, le Procureur de la République, l’Éducation nationale,
Grand Delta Habitat, la Mission locale et les centres sociaux de Carpentras, ainsi que de nombreuses
associations, la Cove agit déjà contre la délinquance dans le cadre de sa compétence Politique de la Ville.

La Cove exerce déjà une mission d’animation et de coordination des dispositifs locaux de prévention de la
délinquance qui rassemblent la police, la gendarmerie, l’Éducation nationale, les centres sociaux, les
associations et les élus autour d’un objectif commun.

Anciennes papèteries de Malaucène :
l’enquête publique débute
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Le syndicat mixte Comtat Ventoux a entrepris un projet de modification n°2 du SCOT (Schéma
de cohérence territoriale) de l’Arc Comtat Ventoux afin de supprimer la partie dite basse des
anciennes  papeteries  de  Malaucène  de  l’Unité  Touristique  Nouvelle  (UTN)  définie  sur  la
commune, ce qui conduit à supprimer en totalité cette UTN.

Dans ce cadre, une enquête publique se déroulera du vendredi 5 au 22 juillet 2024 afin de recueillir les
observations du public sur ce projet.

Les éléments du dossier seront consultables à compter du 5 juillet :

 – au siège du syndicat mixte, dans les locaux de l’Hôtel de la CoVe (1171 avenue du Mont Ventoux à
Carpentras),

 – à la Mairie de Malaucène (Cours des Isnards)

 – sur le site de lacove.fr  (lien vers la page)

http://www.lacove.fr
https://www.lacove.fr/actualites/scot/modification-n2-du-scot-de-larc-comtat-ventoux.html
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Liste des pièces consultables :

le dossier administratif comprenant :
L’arrêté n°03-2024 prescrivant l’ouverture et l’organisation de l’enquête publique
relative au SCOT de l’Arc Comtat Ventoux,
La décision n°E24000054/84 en date du 23 mai 2024 du tribunal administratif de Nîmes
désignant le commissaire enquêteur,
L’arrêté n°02-2024 du président du syndicat mixte Comtat Ventoux prescrivant la
modification n°2 du SCOT,

le dossier de projet de modification du SCOT de l’Arc Comtat Ventoux composé des pièces
suivantes :

La notice explicative de la modification n°2,
Le rapport de présentation modifié,
Le projet d’aménagement et de développement durables (PADD),
Le document d’orientation et d’objectifs (DOO) modifié et son document graphique
modifié,
Les annexes générales du projet de SCOT modifié,
L’ensemble des avis émis par les personnes publiques associées et autres personnes ou
organismes consultés,

La décision de la Mission Régionale de l’Autorité Environnementale (MRAe) sur le projet de
modification n°2 du SCOT de l’Arc Comtat Ventoux.

Le public pourra présenter ses observations :

sur les registres ouverts à cet effet au siège du Syndicat Mixte (dans les locaux de la CoVe) et
à la mairie de Malaucène.
par courrier, à M. le Commissaire enquêteur pour la modification n°2 du SCOT  Syndicat
Mixte Comtat Ventoux – Hôtel de la CoVe, 1171 avenue du Mont Ventoux, CS 30085 84203
Carpentras Cedex
par mail, à epscotacv@lacove.fr
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Le commissaire enquêteur assurera également des permanences pour recevoir les observations du public
selon le calendrier ci-après :

 – le vendredi 5 juillet de 9h à 12h, et le lundi 22 juillet de 13h30 à 16h, à l’Hôtel de la CoVe,

 – le mercredi 10 juillet de 13h30 à 16h45, et le lundi 15 juillet de 9h à 12h, à la mairie de Malaucène.

L.G.

Vaucluse : la flamme olympique est passée au
Ventoux

C’est le jour J. La flamme olympique est en direction d’Avignon où elle ira embraser le chaudron qui se
trouve au pied du pont Saint-Bénézet dans quelques heures. Avant ce moment historique, le relais de la
flamme a traversé plusieurs communes du Vaucluse dans la matinée.

Ce fut le cas notamment au Mont Ventoux ce matin où plusieurs personnes ont pu venir acclamer le
porteur de la flamme sur cette partie, Ara Khatchadourian, athlète accompli qui a notamment gravit le
mont Everest en 2016 et effectué un Marseille-Erevan en courant sur une distance de 4450 kms en 107
jours.

Jacqueline Bouyac, présidente de la CoVe, quatorzième vice-présidente de la Région Sud en charge du
renouveau démocratique,  de  la  participation  citoyenne  et  du  renforcement  des  services  publics  et
présidente du PNR du Mont-Ventoux était présente sur site pour encourager cette action tant attendue
en compagnie d’Hervé Liberman, conseiller régional, Alain Constant, maire de Bédoin et Dominique
Santoni, présidente du Département du Vaucluse.

https://www.k-ara.com/
https://www.maregionsud.fr/votre-region/le-president-et-les-elus/annuaire-des-elus/detail/jacqueline-bouyac
https://www.lacove.fr/accueil.html
https://www.maregionsud.fr/
https://www.maregionsud.fr/votre-region/le-president-et-les-elus/annuaire-des-elus/detail/liberman-herve
https://www.lacove.fr/a-constant.html
https://www.vaucluse.fr/annuaire-des-elus-315/dominique-santoni-229.html?cHash=c9c546d4d7cd04174e9cc78890e21a02
https://www.vaucluse.fr/annuaire-des-elus-315/dominique-santoni-229.html?cHash=c9c546d4d7cd04174e9cc78890e21a02
https://www.vaucluse.fr/accueil-3.html
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La CoVe installe ses propres centrales en
autoconsommation et s’engage en faveur de
la sobriété énergétique

La communauté d’agglomération Ventoux Comtat Venaissin a dans le cadre de son Plan Climat,
installé  des  panneaux  photovoltaïques  sur  plusieurs  de  ses  bâtiments,  notamment  à
Carpentras. Un projet qui s’inscrit dans la politique d’utilisation d’énergie plus renouvelable de
la CoVe qui devrait permettre de réduire la consommation d’électricité des bâtiments.

Trouver des solutions pour réduire le cout de l’électricité est devenu un sujet prioritaire en France pour
tout le monde. Face à la flambée des prix et l’épuisement des énergies fossiles, plusieurs institutions ont
commencé à agir et c’est le cas notamment de la CoVe qui vient d’équiper plusieurs de ses bâtiments
avec des panneaux photovoltaïques en autoconsommation.

Un projet que la communauté d’agglomération a démarré depuis 2020 dans le cadre de son plan climat
qui devrait permettre au territoire de la CoVe de fournir plus d’énergie qu’il n’en consomme à l’aube de
l’année 2045. Un objectif à long terme qui permettrait à la CoVe d’obtenir le label TEPOS (Territoire à
Energie Positive).

Deux centrales en autoconsommation à Carpentras

Depuis 2021, la CoVe a renforcé sa politique écologique et de développement durable afin de fortifier
l’attractivité  du  territoire  et  la  préservation  du  cadre  de  vie.  C’est  ainsi  que  la  communauté
d’agglomération a réalisé plusieurs études avec le soutien de la Région sur la possibilité et les retombées
de l’installation de panneaux photovoltaïques sur les bâtiments des communes faisant parties de la CoVe.
 

Générateur  d’un  enthousiasme contagieux,  ce  projet  a  déduit  18  communes  sur  25  au  sein  de  la
communauté d’agglomération Ventoux Comtat Venaissin qui ont répondu favorablement à la possibilité
d’installer des panneaux sur les sites intercommunaux de leurs villes. Des paroles aux actes, l’école de
Saint-Pierre-de-Vassols a été la première à expérimenter ce nouvel emménagement en octobre 2022. Peu
après, la crèche Capucine à Caromb a suivi le mouvement avec succès.

Dernièrement, c’est à la crèche Les Ptits Mousses à Carpentras que la CoVe a fait installer une centrale
composée  de  18  panneaux  de  500  Wc chacun  en  autoconsommation  qui  permet  de  produire  une
électricité peu couteuse et peu polluante et de réduire les consommations d’énergie du bâtiment tout en
garantissant une amélioration des conditions des usagers. La commune vauclusienne n’est pas en reste

https://www.lacove.fr/accueil.html
https://tepos.fr/
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avec l’installation en 2024 de 288 panneaux de 410 Wc chacun sur l’Hôtel de communauté de la CoVe qui
devrait permettre de réaliser une économie annuelle estimée à 37.600 euros.

Quelques chiffres sur ces projets d’avenir

Désireuse de poursuivre son engagement de longue date en faveur de l’environnement et des énergies
renouvelables, la CoVe ne compte pas s’arrêter en si bon chemin et c’est le Parking du personnel de
l’hôtel de communauté de l’institution présidée par Jacqueline Bouyac qui est désormais le prochain
candidat à l’installation de panneaux. Les bâtiments I et G du Marché Gare et la maison des familles Le
Phare devraient suivre avec des fins de travaux pour fin 2024 et mi-2025.

Pour l’ensemble de ces 7 projets, le montant total des opérations s’élève à 1.382.000 euros avec une aide
participative de l’Etat à hauteur de 474.820 euros. La Région Sud a apporté un soutien financier non
négligeable  de  33.685  euros  pour  les  couts  annexes  liés  aux  travaux  d’installations  des  panneaux
photovoltaïques.

https://www.maregionsud.fr/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg

